

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang sudah peneliti lakukan di Desa Gondangmanis Kecamatan Bae, Kabupaten Kudus tentang optimalisasi pengelolaan sampah rumah tangga oleh Bank Sampah “Ganis Mulyo”, maka dapat diambil kesimpulannya sebagai berikut:

1. Banyaknya karakteristik sampah rumah tangga di Bank Sampah “Ganis Mulyo”, sampah rumah tangga yang ditabung oleh nasabah beragam jenis mulai terdiri dari sampah organik dan anorganik, sampah anorganik terdiri dari: (a) Kaleng dan Aluminium Berbentuk Gelas, (c) Botol Kemasan Produk Rumah Tangga, (c) Kemasan Plastik Bening Berbentuk Gelas atau Botol, (d) Kemasan Plastik Berwarna Berbentuk Gelas atau Botol, (e) Koran, Majalah dan Kertas Putih, (f) Botol Kaca, (g) Jenis Sampah Lainnya.
2. Bentuk optimalisasi pengelolaan sampah rumah tangga yang dilakukan oleh Bank Sampah “Ganis Mulyo” langkah pertama yaitu: (1) Dengan bersosialisasi kepada masyarakat Desa Gondangmanis untuk ikut serta menjadi nasabah di Bank Sampah “Ganis Mulyo” untuk menjaga lingkungan sekitar dengan tidak membuang sampah sembarangan atau membakar, mengajarkan masyarakat tentang memilah sampah, serta mendapatkan ekonomi tambahan dari sampah. (2) Dengan mengoptimalkan manajemen Bank Sampah “Ganis Mulyo” dengan membuat buku rekap tabungan nasabah, pemilihan petugas, mengumpulkan sampah dengan prosedur yang benar, daftar hadir, memilah sampah, penimbangan, pembuatan buku tabungan, dan penjualan ke pengepul. (3) Mengadakan pelatihan teknis yang ditujukan kepada pengurus dan nasabah Bank Sampah “Ganis Mulyo”.
3. Dampak optimalisasi pengelolaan sampah Bank Sampah “Ganis Mulyo” antara lain: (1) Dari segi aspek lingkungan bersih dan bebas dari pencemaran, (2) Dari segi kesehatan masyarakat bisa terjaga dengan baik dan

sehat dari bahaya pencemaran lingkungan, (3) Dari segi ekonomi masyarakat yang ikut menjadi nasabah bisa mendapatkan ekonomi tambahan untuk kebutuhan keluarga, (4) Dari segi aspek masyarakat mendapatkan edukasi tentang pentingnya pengelolaan sampah serta pemilahan sampah rumah tangga.

4. Banyak yang menjadi faktor pendukung dan penghambat dalam optimalisasi pengelolaan sampah rumah tangga yang dilakukan Bank Sampah “Ganis Mulyo”. Pertama faktor pendukung: (1) Pemerintah Desa Gondangmanis yang mendukung adanya program bank sampah, (2) Partisipasinya masyarakat Desa Gondangmanis, (3) Sarana prasarana Bank Sampah “Ganis Mulyo” yang memadai. Kedua faktor penghambat: (1) Pola pikir masyarakat lebih menguntungkan dijual langsung ke tukang barang bekas, (2) Kurang aktifnya pengurus bank sampah, (3) Partisipasi masyarakat, (4) Harga sampah apabila menurun.

B. Saran-Saran

Dari hasil penelitian di Bank Sampah “Ganis Mulyo” peneliti mempunyai beberapa saran, sebagai berikut:

1. Bagi Pemerintah Desa Gondangmanis, diharapkan untuk pemerintah Desa Gondangmanis memberi dukungan penuh adanya program bank sampah memang langkah yang tepat, alangkah baiknya pemerintah Desa Gondangmanis memberi dana atau fasilitas untuk pengoperasian bank sampah “Ganis Mulyo”.
2. Bagi Pengurus Bank Sampah “Ganis Mulyo”, diharapkan lebih aktif dalam menjalankan tugas sebagai pengurus agar program bank sampah “Ganis Mulyo” bisa berjalan dengan optimal.
3. Bagi Masyarakat Desa Gondangmanis, diharapkan yang belum ikut menjadi nasabah bank sampah “Ganis Mulyo” turut berpartisipasi menjadi bagian bank sampah agar kelestarian lingkungan desa terjaga.
4. Bagi Peneliti Selanjutnya, peneliti menyadari bahwasanya penelitian tentang optimalisasi pengelolaan sampah rumah tangga yang dilakukan bank sampah “Ganis Mulyo” di Desa Gondangmanis, Kecamatan Bae, Kabupaten Kudus

tergolong penelitian yang lingkupnya kecil, sehingga diharapkan untuk peneliti selanjutnya melakukan penelitian yang lingkupnya besar, seperti ditingkat Kecamatan atau Kabupaten.

C. Penutup

Alhamdulillahirobbil'Alamin, ucap syukur kepada Allah SWT yang selalu memberikan kesehatan pada penulis sehingga penyusunan skripsi ini dapat dilakukan dengan lancar tanpa kendala apapun. Semoga nantinya skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan pihak manapun yang memiliki kepentingan. Penulis menyadari dalam penyusunan skripsi ini masih ada beberapa kekurangan yang perlu disempurnakan bagi penelitian kedepannya. Maka dari itu penulis berterima kasih apabila pembaca berkenan memberikan kritik dan saran agar lebih baik lagi kedepannya dalam penyusunan hasil penelitian. Sekian dan terimakasih.

